

## Energía

# ¿Se acabó la industria petrolera en Colombia? ANH aclara cuál es la situación, tras caída en las reservas de gas y petróleo

La caída en las utilidades de [Ecopetrol](#), sumada a la baja en las reservas, suponen un escenario poco favorable para la industria.

Redacción Economía  
6 de junio de 2024



Orlando Velandía, presidente de la ANH, se refirió a la situación actual del sector petrolero. | Foto: Cortesía: Gran Foro ACP 2024

Hace algunas semanas, la Agencia Nacional de Hidrocarburos presentó oficialmente las cifras de reservas con las que cuenta el país con corte al 2023. Los números ratificaron

**Encuentra aquí lo último**



Orlando Velandía, presidente de la ANH, se refirió a la situación actual del sector petrolero. | Foto: Cortesía: Gran Foro ACP 2024

Hace algunas semanas, la Agencia Nacional de Hidrocarburos presentó oficialmente las cifras de reservas con las que cuenta el país con corte al 2023. Los números ratificaron **desalentador**, al demostrar que las reservas también cayeron tanto en el sector petrolero como el gasífero. Las reservas probadas de petróleo cayeron de 7,5 años a 7,1 años. En materia de gas, el país tenía reservas de gas para unos 7,2 años en 2022. Ahora, en 2023, las reservas que quedan servirían para unos 6,1 años.

**Encuentra aquí lo último**

por robarla: le pincharon el carro y todo tuvo un inesperado final

5. Vicky Dávila, directora de SEMANA, en Asobancaria: "Hay que defender la democracia, las instituciones, la verdad y la libertad"



Orlando Velandía, presidente de la ANH, se refirió a la situación actual del sector petrolero. | Foto: Cortesía: Gran Foro ACP 2024

Ante esa coyuntura, muchos actores de la industria se preguntan sobre la caída en la industria petrolera y si, [la iniciativa del Gobierno de no firmar más contratos de gas y petróleo, habrían ocasionado la baja en las cifras que se están viendo en el país.](#)

El presidente de la Agencia Nacional de Hidrocarburos, Orlando Velandía, se refirió a la problemática, asegurando que la industria no se ha acabado con la decisión del Gobierno.

“La idea es acompañar la inquietud y la preocupación de los gobernantes con la industria, con el gobierno. Es mirar cómo unimos esfuerzos para que los efectos de la transición se minimicen. Y en materia de decir, bueno es que con la decisión del gobierno de que no se han firmado nuevos contratos la industria se acabó. No es cierto. Lo mostramos en el informe de recursos y reservas, que nuestros descubrimientos de gas, en los últimos 22 meses, han sido mucho más, en promedio, que los que se venían ejecutando en los últimos años”, indicó.



**Contexto:** Putumayo, otro de los afectados con la suspensión de contratos de exploración de petróleo: golpe a las regalías y la inversión

Velandía precisó que los descubrimientos de gas que se han dado parten del trabajo de una política, con apoyo de las industrias, en la que se hacen más eficientes las acciones en territorio. El objetivo es que no solo se sigan buscando esos hidrocarburos en contratos vigentes, sino también que se solucionen conflictos que no estén impidiendo sacar los recursos ya descubiertos.





Orlando Velandía, presidente de la ANH, se refirió a la situación actual del sector petrolero. | Foto: Cortesía: Gran Foro ACP 2024

"Insisto, las incertidumbres las hemos venido despejando con información de frente a las comunidades, explicándole los alcances de la transición energética, explicándole [muy bien que esa narrativa de que la industria hidrocarburífera se marchitó y esa es la decisión del gobierno, tenemos que hacerlo gradualmente y lo estamos haciendo](#)", agregó.

Velandía también destacó que la implementación de nuevas estrategias han permitido también incrementar los recursos contingentes, que son esos hidrocarburos que se han encontrado, pero que aún no han podido ser llevados a las reservas. Aseguró que el último año el país ha crecido cerca de un 18% en los recursos contingentes y en materia de hidrocarburos un 29%.



**Contexto:** ANH presenta nuevo plan de desarrollo para la transición energética: estos son los cuatro pilares

"No nos llena de tranquilidad eso, lo que nos llena es de unos desafíos enormes de cómo hacemos para superar esas contingencias y al finalizar de año muchos de esos recursos contingentes ya los llevamos en reservas y poderle cambiar esa tendencia que han venido en los últimos 10 años sobre todo en materia de gas decreciendo nuestras reservas", conduyó.



Orlando Velandía, presidente de la ANH, se refirió a la situación actual del sector petrolero. | Foto: Cortesía: Gran Foro ACP 2024



#### Noticias relacionadas

Petróleo

ANH

Agencia Nacional de Hidrocarburos

Hidrocarburos



Unirme al canal de WhatsApp.com de Semana Noticias



Convierta a Semana en su fuente de noticias aquí



Descarga la app de Semana noticias disponible en:

Google play

Apple store

## Noticias Destacadas

Macroeconomía Vida Moderna Nación Gente Tecnología Política



**"No vamos a caer en el juego del miedo y la rabia":  
Presidente de la ACP rechaza medida del MinHacienda de  
bloquear recursos**

| Redacción Economía



**Dólar en Colombia vuelve a cerrar al alza: terminó  
negociaciones este jueves, 6 de junio, en \$3.936**

| Redacción Economía



**Aumenta la llegada de dólares a Colombia por turismo:  
Anato reporta crecimiento del 19%**

| Redacción Economía



**¿Se acabó la industria petrolera en Colombia? ANH aclara  
cuál es la situación, tras caída en las reservas de gas y  
petróleo**

| Redacción Economía



**Qué significa la "transición energética a la colombiana",  
que proponen los gremios petroleros del país: cuestionan  
al Gobierno**

| Redacción Economía



**● EN VIVO | Precio del dólar en Colombia hoy, jueves 6 de  
junio de 2024: minuto a minuto**

| Redacción Economía



Copyright © 2024  
Publicaciones Semana S.A.  
NIT 860.509.265-1  
ISSN 2745-2794

Síguenos en redes



### Nuestras marcas:

Semana Play El País  
Economía 4 Patas  
Arcadía Sostenible  
Jet set Finanzas Personales  
Soho Foros Semana  
Fucsia Semana Rural

### Acerca de nosotros:

Términos de uso  
Política de Tratamiento de  
Datos  
Términos suscripciones  
Aviso de privacidad  
Política de Riesgos C/ST  
Política SAGRILAF

### Certificación ISSN

TyC Plan de Gobierno

Para notificaciones  
judiciales

e-mail:  
juridica@semana.com

Protección del consumidor



### Contáctenos:

Canales de servicio al cliente

Horarios de atención

Lunes a viernes: 7:00 a.m. a 7:00 p.m.  
Sábados: 8:00 a.m. a 5:00 p.m.

Trabaje con nosotros

Paute con nosotros

Todas las marcas registradas son propiedad de la compañía respectiva o de PUBLICACIONES SEMANA S.A.  
Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos que aquí aparezca, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita por su titular.